

Abstracts/Résumés

Of nouns, and kinds, and properties, And why one D is null or not

Diana Guillemin, Griffith University

Abstract

This paper assumes that the basic denotation of nouns can be that of kind or property and that the determiner system of a language is a direct consequence of this cross-linguistic variation. An analysis of how definiteness and specificity are marked across three languages with different determiner systems, namely, English, French and Mauritian Creole (MC), provides evidence of the co-relation between noun denotation and determiner system. Languages with kind denoting nouns (English and MC) admit bare nominal arguments, which are barred in French, whose nouns denote properties. However, English and MC differ in that English has an overt definite article, which is lacking in MC. This null element requires licensing by an overt specificity marker in some syntactic environments. The English and MC definite articles are analyzed as operators that quantify over sets of kind denoting nouns, and they serve a different function from the French definite article, which is specified for number and selects properties.

Keywords: bare nouns, definiteness, determiner, quantification, specificity, type shifting

Résumé

Cet article propose que les noms dénotent des espèces ou des propriétés et que le système des déterminants dans une langue donnée résulte de cette variation interlinguistique. En offrant une analyse des marqueurs de définitude et de spécificité dans trois langues avec des systèmes de déterminants différents, à savoir l'anglais, le français et le créole mauricien (CM), nous apportons des arguments en faveur de la co-relation entre la dénotation nominale et le système des déterminants. Les langues avec des noms dénotant des espèces (anglais et CM) autorisent les noms nus comme arguments ; au contraire du français où les noms dénotent des propriétés. Cependant, l'anglais et le CM se distinguent par la présence d'un article défini visible en anglais, mais pas en CM. Cet élément nul est gouverné par la présence d'un marqueur visible de spécificité dans certains contextes syntaxiques. Les articles définis de l'anglais et du CM sont analysés comme des opérateurs sur *des ensembles de noms qui dénotent des espèces et ils jouent un rôle différent de celui que joue l'article défini du français, qui est spécifié pour le nombre et qui sélectionne des propriétés.*

Mots-clés : noms nus, définitude, déterminant, quantification, spécificité, conversion de type

The Tatar DP

Ekaterina Lyutikova, Moscow State University, Moscow State Pedagogical University
Asya Pereltsvaig, Independent Scholar

Abstract

In this paper, we reconsider whether article-less languages have the DP projection, focusing on Tatar. We argue that putative correlations between the presence/absence of articles in a language and various DP-external phenomena (e.g. Left-Branch Extraction, superiority effects, and others), discussed by Bošković and Şener (2014), *inter alia*, do not hold if a broader range of languages is considered more carefully. Instead, we show that certain correlations obtain between the internal structure, syntactic position, case marking, and interpretation of noun phrases found in distinct structural environments: direct objects, possessors, and complements of the so-called attributivizers. Specifically, we demonstrate a contrast between two types of nominals: accusative direct objects, possessors in *ezafe-3*, and complements of certain attributivizers share properties that contrast them with unmarked direct objects, possessors in *ezafe-2*, and complements of other attributivizers. We argue that postulating the DP projection in the former but not the latter type of noun phrases allows us to account for these observed correlations in a unified way.

Keywords: Parameterized DP Hypothesis, noun phrase structure, article-less languages, Tatar, Turkic, *ezafe*, possessors, Differential Object Marking

Résumé

Dans cet article, nous reconsidérons l'hypothèse selon laquelle les langues sans articles ont des projections SD. En particulier, nous nous intéressons au cas du tatar. Nous soutenons que les corrélations putatives entre la présence/absence d'articles dans une langue et autres phénomènes liés au SD (par exemple l'extraction d'une branche gauche, la supériorité, parmi d'autres), présentées par Bošković et Şener (2014), *inter alia*, n'ont plus lieu d'être lorsqu'on considère un plus grand nombre de langues. Nous démontrons qu'il existe certaines corrélations entre la structure interne, la position syntaxique, le cas et l'interprétation des SN dans différents contextes syntaxiques : les objets directs, les possesseurs, et les compléments des attributiviseurs. En particulier, nous montrons un contraste entre deux types de noms : les objets directs accusatifs, les possesseurs en *ezafe-3* et les compléments de certains attributiviseurs partagent des propriétés qui les distinguent des objets directs sans cas, les possesseurs en *ezafe-2* et les compléments d'autres attributiviseurs. La solution proposée donnant une projection SD pour le premier type de nominaux mais pas pour le deuxième nous permet d'expliquer ces corrélations observées.

Mots-clés : hypothèse paramétrique du SD, syntagme nominal, langues sans articles, tatar, turc, *ezafe*, possesseurs, marquage d'objet différentiel

Evidence for a DP-projection in West Greenlandic Inuit

Kathleen Manlove, University of Washington

Abstract

Evidence for a DP-projection in West Greenlandic Inuit Abstract The goal of this paper is to argue in favor of a DP-layer in West Greenlandic Inuit noun phrases and in doing so contribute to the argument that the absence of overt D-elements is not directly indicative of the absence of a DP-layer. Inuit is a polysynthetic, ergative language with no overt articles; for this reason it has been argued that a D-head is unnecessary. Others have argued contrastively that a functional projection KP (Case) is necessary (often assuming DP). This paper differs from both camps in the sense that it considers syntactic features specific to D. I present three primary arguments in support of a D-head in West Greenlandic: (i) the D-head acts as the locus of agreement features in possessive DPs, (ii) the D-head is the locus of the syntactic/semantic feature of definiteness; and (iii) a DP-layer is needed to provide a landing site for movement in DP-internal word order variations.

Keywords: West Greenlandic, DP hypothesis, minimalist syntax, definiteness, possessive structure

Résumé

Cet article a pour but de soutenir l'idée selon laquelle il existe une couche SD dans la structure nominale de l'inuktitut groenlandais de l'ouest et de ce fait, nous contribuons à la littérature qui propose que l'absence de déterminants visibles n'indique pas forcément l'absence du SD. L'inuktitut est une langue polysynthétique et ergative sans déterminants visibles; pour cette raison, certains chercheurs ont proposé que la catégorie D n'est pas nécessaire. D'autres ont soutenu qu'une projection SK (Cas) est obligatoire (souvent prenant pour acquis la présence d'un SD). Cet article se distingue de ces deux camps dans la mesure où nous nous intéressons aux propriétés qui sont propres à D. Nous présentons trois arguments pour appuyer la présence de D en groenlandais de l'ouest : (i) la tête D porte les traits d'accord dans les SD possessifs, (ii) la tête D porte le trait syntaxique/sémantique de la définitude, et (iii) une couche SD est nécessaire afin de fournir une position pour le déplacement dans les variations de l'ordre des mots à l'intérieur du SD.

Mots-clés : groenlandais de l'ouest, hypothèse du SD, syntaxe minimaliste, définitude, structure possessive

Definiteness without D: The case of ang and ng in Tagalog

Ileana Paul, Key Cortes, and Larena Milambiling, University of Western Ontario

Abstract

This paper considers the syntactic and semantic properties of two vocabulary items in Tagalog, *ang* and *ng*. It is shown that although *ang* and *ng* appear to encode definiteness (via familiarity), they are in fact unmarked for definiteness, being compatible with both familiar and novel readings. Crucial data from modification by weak quantifiers are presented in favour of this description. The default interpretation of *ang* and *ng* as familiar and novel, respectively, arises due to their syntactic position (subject versus object). Given that *ang* and *ng* mark case, it is argued that they are case markers in K° and not determiners.

Keywords: Tagalog, determiners, case markers, definiteness, familiarity, scope

Résumé

Cet article s'intéresse aux propriétés syntaxiques et sémantiques de deux items lexicaux en tagalog, *ang* et *ng*. Nous montrons que bien que *ang* et *ng* semblent encoder la définitude (via la familiarité), ils sont non-marqués pour la définitude puisqu'ils sont compatibles à la fois avec une lecture familière et une lecture nouvelle. Nous présentons comme éléments de preuves des données qui incluent la modification par des quantificateurs faibles. L'interprétation par défaut de *ang* et *ng* comme familier et nouveau, respectivement, dépend de leurs positions syntaxiques (sujet versus objet). Étant donné que *ang* et *ng* sont des marqueurs casuels, nous soutenons l'idée selon laquelle qu'ils sont des marqueurs de cas de type K° et non pas des déterminants.

Mots-clés : tagalog, déterminants, marqueurs de cas, définitude, familiarité, portée

Vietnamese and the NP/DP parameter

Trang Phan, Ghent University/University of Hai Duong
Eric T. Lander, Ghent University

Abstract

This paper investigates the place of Vietnamese in the binary NP/DP typology as formulated by Bošković (2005, 2008, 2009, 2010). Vietnamese patterns with NP languages when it comes to its lack of a genuine definite determiner, the presence of radical pro-drop, and its lack of number morphology, but it patterns with DP languages when it comes to the presence of TP, subject expletives, and subject-object extraction asymmetries. The mixed status of Vietnamese suggests that the difference between article and article-less languages might not be as straightforward or clearcut as Bošković claims. In fact, the way these properties pattern in Vietnamese reveals that there are at least three smaller parameters (nominal, clausal, and quantificational) at stake, not just the presence or absence of DP, and that these three are independently fixed as [-DP], [+TP], and [-movement], respectively. Also important is the fact that Vietnamese is a topic-prominent language.

Keywords: NP-DP parameter, Vietnamese, topic-prominence, quantificational-in-situ.

Résumé

Cet article explore le vietnamien dans le cadre de la typologie SN/SD telle que formulée par Bošković (2005, 2008, 2009, 2010). Le vietnamien partage avec les langues SN l'absence d'un véritable déterminant défini, la présence du pro-drop radical et l'absence de la morphologie de nombre mais il partage avec les langues SD la présence du ST, des explétifs sujets et des asymétries sujet-objet. Ce statut hybride du vietnamien nous porte à proposer que la différence entre les langues SN et les langues SD n'est pas aussi catégorique que déclare Bošković. En fait, ces propriétés hybrides du vietnamien suggèrent qu'il est question d'au moins trois paramètres (nominal, phrastique et quantificationnel) au lieu de la simple présence du SD et que ces paramètres en vietnamien ont les valeurs [-SD], [+ST] et [-déplacement], respectivement. Il est également important que le vietnamien est une langue dans laquelle le topique est proéminent.

Mots-clés : paramètre SN-SD, vietnamien, proéminence des topiques, quantification-in-situ

Adverb extraction, specificity, and structural parallelism

Aida Talić, University of Connecticut

Abstract

This paper investigates adverb extraction out of traditional adjective phrases (TAPs) like “extremely expensive”, in a number of Slavic, Romance, and Germanic languages, and establishes two novel generalizations regarding such extraction out of predicative and attributive TAPs, also showing what the (un)availability of such extraction reveals about the structure of TAPs cross-linguistically and in different constructions in a single language. I argue that attributive TAPs are never bare APs in languages that use only one adjectival form attributively. Languages that use two adjectival forms in the attributive position allow adverb extraction out of predicative and attributive TAPs, which indicates that adverb extraction is possible only if a bare AP is used in this position. More generally, I argue that extended projections of different lexical categories tend to be uniform within a language with respect to how much structure they project.

Keywords: adverb extraction, specificity, structural parallelism, intensifiers, (non)affixal articles.

Résumé

Cet article étudie l'extraction adverbiale tirée des syntagmes adjectivaux traditionnels (SAT) tels que « extrêmement cher » dans un certain nombre de langues slaves, romanes et germaniques. Nous proposons deux nouvelles généralisations au sujet de l'extraction adjectivale tirée des SAT prédicatifs et attributifs, et discutons des conséquences de la possibilité ou non possibilité d'extraction dans différentes langues ainsi que dans différentes constructions. L'hypothèse proposée est que les SAT ne sont jamais des SAdv nus dans les langues qui n'utilisent qu'une seule forme adjectivale attributivement. Les langues qui utilisent deux formes adjectivales dans la position attributive permettent l'extraction adjectivale tirée des SAT prédicatifs et attributifs, ce qui indique que l'extraction adverbiale est possible seulement si un SAdv nu est utilisé dans cette position. Plus généralement, il est proposé que les projections étendues de plusieurs catégories lexicales ont tendance à être uniformes dans une langue donnée par rapport à la quantité de structure projetée.

Mots-clés : extraction adverbiale, spécificité, parallélisme structurel, intensificateurs, articles (non)affixaux